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! ! ! !本报讯 （记者 金志刚）本报
昨天刊登了《圆通等四公司接严厉
“罚单”》一文。中航协官方网站昨
天也公示了《关于对上海圆通速
递有限公司的处理通告》，通告
要求各航空货运销售代理企业要
引以为戒，严格按照规章制度操
作业务，严禁一切瞒报、伪报、隐
匿、夹带危险品的行为，确保航空
货运安全。据记者了解，到目前为
止，圆通、韵达公司的快件依然在
走空运。

另找代理
按照中航协昨天公布的处理通

告，因为在 !"月 ##日南航 $%&'#(

航班落地后货物燃烧事件中，圆通
被查出未对货物!锂电池"进行核
实并按照相关规定进行正确分类，
被注销二类货运代理资质，“请各航
空公司终止与这家货运销售代理企
业的合作，不承运其揽收货物。”所
谓二类航空货运代理资格，是指经
营国内航线除港澳台地区航线外的
民用航空货物运输销售代理资格，
具备这一资格的快递公司，可以直
接与航空公司接洽开货单上飞机，

而不再需要通过其他具备代理资格
的货运代理公司。

同样是在上述货物燃烧事件
中，韵达、汇行、启昊等三家公司也
因违规操作，被注销航空销售代理
人资格认可证书。

仍在空运
圆通、韵达处于“四通一达”民

营快递巨头之列，因揽收的快件数
量大而备受关注。据接近中航协的人
士透露，虽然被取消的资质有所不
同，但根据中航协的处理决定，凡是
由圆通、韵达直接交付的快件，航空
公司都不能接收了，但可以通过第三

方代理继续空运快件，这对于这两家
快递公司来说，可能会增加费用和时
间成本的支出。
需要指出的是，被注销二类航空

货运代理资格的是圆通上海公司，所
以“罚单”对其上海业务影响是最大
的，每天的成本可能要增加两万余
元，圆通则依然坚持“对全国业务影
响不大，对所有产品时效、服务等也
不会造成影响”的说法。昨日圆通召
开了快件安全整改周工作会议，明确
全网络从昨天起至 !#月 #日全面开
展快件安全整改周活动。而韵达也未
承认航空快件受到影响，其在各地的
分公司也继续在接发航空件。

网友“吐槽”
尽管圆通、韵达方面表示快件

运行一切正常，但已有不少网友“吐
槽”两家公司快递变“慢递”。网友
“困伐醒额 )*+,”昨天在圆通速递
的官方微博上发评论抱怨，“我周五
（指 !!月 #-日）发的江浙沪到现在
都没音讯。”另一位网友“,++*./01!

23”也表示，她从浙江台州发到宁波
的圆通快递已经快半个月了还没到。
有店主称此次事件对网购货运

时效现在还不明显，如果后续圆通
快件的时效有较大影响，将考虑改
用其他快递公司发航运件。

圆通和韵达快件通过第三方依然在走空运

被罚者：一切正常 网友：明显慢了

! ! ! !收揽验货是确保快递物品安全
的第一道关，然而记者在调查中发
现，快递公司为逐利甘愿违规、快递
队伍的培训不到位、消费者的不愿
配合，都使得快件接收时的开包查
验成为难题。
今年 '月 !日实施了新《快递

服务》国家标准，明确规定了“先验
货再签字、寄件前要验视、延误要赔

偿”等内容。不过，收揽验货在实际
操作中，却很少有真正实施的。

记者致电沪上三家快递公司，
表示要快递一盒物品，其中只有一
家快递公司询问快递物品为何物，并
建议先不要打包，等快递员看一下再

说，而其他快递公司只是简单确认了
收货时间和地点。据了解，快递员每
天派单量在 '"份左右，处理每单货
物的时间非常少，因为开箱验货耗费
时间。

除了“快递员嫌麻烦”之外，发

件人往往有时本身也不愿意被验
货。快递员郭师傅告诉记者，即使快
递员愿意开箱验货，不少发件人也
会以“侵犯隐私”等理由拒绝，“为难
他们，也为难我们”。
各快递公司在官方网站大多都

发布禁寄物品名单，但不少快递员
并不能记全，对于航运中需要留意
的物品，更是“稀里糊涂”。记者随
意问快递员郭师傅，哪些货物“收不
得”，郭师傅扳着手指说，“活物不能
收、贵重物品不能收、易燃易爆物
品不能收……”“那电池能收吗？”
郭师傅想了想说，“好像能收的，我
要问一问”。 4新民网记者 袁蓉5

开箱验快递执行难三大原因相!关!链!接

! ! ! !本报讯（记者 薛慧卿）酒鬼
酒塑化剂事件被曝光后，本市质量
技术监督部门对申城 -家白酒厂、
'家崇明老白酒厂以及 !"家黄酒
生产厂进行检查。结果显示，本市
生产的白酒、崇明老白酒、黄酒均
符合卫生部的要求，不存在塑化剂
超限问题。

在昨天举行的上海市质监局
!!月新闻通气会上，质监局副局
长沈伟民介绍，从去年台湾塑化剂

风波开始，监管部门就对食品类塑
化剂风险进行排查。针对消费者关
心的酒类中含塑化剂的问题，质监
局对本市生产的酒类产品进行了
检测，共检测了 -家企业生产的 6

个批次的白酒，'家企业生产的 !"

批次崇明老白酒产品以及 !"家企
业生产的 !(个批次的黄酒产品。
结果显示，所有抽检酒类都符合规
定的食品中邻苯二甲酸酯的相应
要求，不存在塑化剂超限问题。

申城对液化气瓶监管常态化

火锅店专人负责气瓶安全

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚 特约通
讯员 杨济诗 孙霞琴）“摇件绒线衫
去”，冷飕飕的天让不少年轻人忙着
在微信、微博上秀自己在羊绒小店
定制的个性时尚长款毛衣和别致的
羊绒衫。一刻不停忙着为顾客量衣
试样的一家羊绒店店主说，过去“摇
绒线衫”的顾客主要是市场上买不
到合适尺寸的中老年人，现在则是
追求个性的年轻人。
“商场里买来、淘宝淘来的毛衣

难免撞衫，不如按自己的要求让小
店店主摇一件”。这几天随着冷空气
一波波袭来，上海街头巷尾的羊绒

衫、羊毛衫定做小店，接到的定做量
已同比上升了 #"7以上，据了解，今
冬羊绒衫定做的比例为年轻白领占
&"7，大学生占 #"7，儿童占 !"7，
老年人占 !"7。

今年的羊绒衫定做更趋时尚
化、个性化，薄的精纺羊绒衫重量不
足 #""克，既可以打底贴身穿，也可
以“内衣外穿”；厚的则采用两根线
加厚羊绒大衣，重量达 6'"克，户外
穿着既潇洒又暖和；而时装羊绒衫
花色更多，有印花、绣花、提花、手编
花、镶钻花、滚边花、绳带花，款式千
姿百态。

! ! ! !一场
名为“指
尖上的美
丽绽放”
———社区
居民手工
艺编结作
品展昨天
下午在静
安区南西
社区的福
民会馆举

行，不少编织爱
好者拿出自己编
织的物品进行现
场展示交流。其
中展出的一部分
绒线帽、手套、围巾
等御寒物品还将
赠送给社区的家
庭及孤寡老人。
肖健 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 薛慧卿）冬天
火锅俏，液化气瓶安全问题再度引
起关注。昨天下午，市质监局副局
长沈伟民在新闻通气会上表示，每
年秋冬季对液化气瓶的监管都是
质监工作的重中之重，是一种常态
化检查；与此同时，包括火锅店在
内的使用单位应指定专人负责，定
期检验液化气瓶安全。
据介绍，上海目前拥有 !'家

液化气充装单位，检验单位 6家，

在用液化气瓶 #8"万只左右。根据
规定，使用期限超过 !'年的钢瓶，
应报废处理；对产权不明、超期未
检、报废的气瓶，严禁继续充装。
通过市政府实事工程的方式，

目前本市在用的 #8"多万只液化石
油气瓶都采用焊接的固定护罩，同
时带有电子标签，并在瓶身上印有
检验日期。只需用读卡器一扫，正规
钢瓶的制造、充装、检验信息一目了
然，全部纳入动态监管系统之中。

专用道成停车场
眼下在道路上占道停车，已是

司空见惯，不少随意停放的机动车
把公交专用道当成了“停车场”。记
者来到漕溪北路，从徐家汇下立交
出入口到裕德路口，二百多米的公
交专用道上，五辆轿车停在那里，
时间都在十分钟以上，记者在南丹
路上了一辆 '"路公交车到前面的
裕德路的一站路，驾驶员王师傅在
右侧的公交专用道上行驶，刚开了
一会，就见前面有一辆沪牌轿车停
在道路上，只能借道绕行，刚回到
专用道上，又见一辆皖牌面包车停
在那里，只能再次绕行。王师傅告
诉记者：“在公交专用道上没开过

一天顺畅车，天天打 9型，绕过‘路
障’。”

据记者现场观察，本市不少公
交专用道在交叉路口基本上都是
混合车道，右转弯的标线也在公交
专用道上，这样，只要专用道上有
右转机动车，后面的公交车势必要
放慢车速，有的甚至要停车等候。
即使前方是绿灯，也只能等待。在
肇嘉浜路襄阳南路附近，一辆 #!8

路公交车只好慢行借道外侧的一
根机动车道才能通过。

设置存在缺陷
目前，本市已建有 !&"公里的

公交专用道，目的是全面实施公交
优先的战略，为市民出行提供更多

的便利。记者在采访中也感到，本
市现行的公交专用道也存在着一
些缺陷和不足：其一，公交专用道
的设置基本上是在最右的一根车
道，这样的设置虽方便公交车靠边
停站，但靠右在路口变成混合车
道，大大降低了公交专用道的利用
价值；其二，右侧的公交专用道时
常变成路边停车的“停车场”，成了
公交专用道上的“绊脚石”；其三，
公交专用道在同一条道路上时断
时续，这样的公交专用道设置虽有
路况等原因的局限，但也在一定程
度上影响公交车的正常运行。

据了解，本市在三年内公交专
用道要建成 -""公里，这对广大乘
客来说是件大好事。不少市民和公
交从业人员希望公交专用道的设
置要尽量满足群众的需要，满足道
路交通安全的需要，让公交专用道
更便捷、更合理、更规范。要加大公
交专用道的管理和监督，让其“道”
尽所用。 本报记者 张欣平

通讯员 刘天林

质监部门检查本市十八家酒厂

沪产白酒黄酒无一超“塑”

年轻人怕撞衫追求个性化
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占道停车是常事，借道行驶是无奈，司机称———

公交车专用道“路障”太多
上周一天的傍晚，家住漕河泾的严先生下班回

家时乘坐43路，途经漕溪北路时尽管路幅很宽，也
有公交专用道，但车速就是快不起来，走走停停。严
先生事后致电本报，希望公交车在“专用道”上跑得
顺畅些。记者昨天为此作了实地采访。
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